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Gemeinde Hohenfelde
Der Bürgermeister

Niederschrift
Sitzung des Finanzausschusses der Gemeinde Hohenfelde

Sitzungstermin: Mittwoch, 27.11.2019

Raum, Ort: "Pastorat" Hohenfelde, Dorfstraße 34, 25358 Hohenfelde

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 20:30 Uhr

Anwesenheit

Anwesende:

Vorsitz

Frau   Marion Gaudlitz

Mitglieder

Herr   Jan-Christopher Kühl Vertretung für: Herrn Carsten Pas-
sig

Herr   Reimer Nöhrnberg

Herr   Tobias Stuke

Frau   Vera Twiesselmann Vertretung für: Herrn Benjamin 
Winter

Gäste

Herr   Torben Stuke Bürgermeister

Frau   Nina Wagner

Herr   Uwe Weise

Herr   Karsten Zeiner

Herr   Carsten Röpcke

Verwaltung

Frau   Katrin Burmester

Frau   Mary-Joe Little Protokollführerin

Entschuldigte:

Mitglieder

Herr   Carsten Passig entschuldigt

Herr   Benjamin Winter entschuldigt
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

2 Anträge zur Tagesordnung

3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nie-
derschrift der Sitzung vom 27.03.2019

4 Bericht der/des Vorsitzenden

5 1. Nachtragshaushaltssatzung mit Nachtragshaushaltsplan 2019 HF/2019/00131

6 Zentrale Ortsentwässerung der Gemeinde Hohenfelde
hier: Festsetzung der Abwassergebühr ab 2020

HF/2019/00144

7 Hebesatzsatzung 2020 HF/2019/00145

8 Mitteilungen und Anfragen

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähig-
keit sowie die fristgerechte Ladung fest. 

2 . Anträge zur Tagesordnung 
Die Vorsitzende stellt den Antrag, dass die Tagesordnungspunkte 9 und 10 von der Tages-
ordnung genommen werden. 
Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür 

3 . Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der 
Sitzung vom 27.03.2019 

Gegen die Sitzungsniederschrift vom 27.03.2019 werden keine Einwände erhoben. Sie gilt 
damit als genehmigt. 

4 . Bericht der/des Vorsitzenden 
Die Vorsitzende berichtet über folgendes Thema:

 Die Kreisumlage liegt bei 34 %.
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5 . 1. Nachtragshaushaltssatzung mit Nachtragshaushaltsplan 2019 
Die Vorsitzende stellt den 1. Nachtragshaushalt vor. Die Vorsitzende erörtert, dass durch die 
Mehrausgaben bei der Feuerwehr, KiTa und die Fehlplanung der Kreisumlage mit 31 % an-
statt mit 34 % ein Nachtragshaushalt aufgestellt werden musste. Der Haushalt 2019 sieht 
durch die Fehlplanung sehr schlecht aus. Die Vorsitzende bittet die Kreisumlage zukünftig 
nach der Aussage des Kreises anzupassen und nicht nach der Aussage von Herrn Passig. 
Die Vorsitzende lässt den folgenden Satz „Die Rückstellung wird im Jahr 2020 aufgelöst und 
die Begleichung der Rechnung erfolgt ebenfalls in 2020. Durch die Bildung Rückstellung fällt 
somit in 2020 kein zusätzlicher Aufwand an.“ aus dem Vorbericht streichen.  
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt die 1.Nachtragshaushaltssatzung 2019 mit Nachtrags-
haushaltsplan in der durch die Beratung gefundenen Form.

Abstimmungsergebnis: 4 – Ja-Stimmen – 1 – Nein-Stimme 

6 . Zentrale Ortsentwässerung der Gemeinde Hohenfelde
hier: Festsetzung der Abwassergebühr ab 2020 

Die Vorsitzende stellt den Sachverhalt vor. Der Ausschuss berät über den Sachverhalt. Herr 
Torben Stuke schlägt vor, die Entscheidung über den Tagesordnungspunkt auf die Gemein-
devertretersitzung am 17.12.2019 zu vertragen. 
Beschluss: 
Der Tagesordnungspunkt wird auf die Gemeindevertretersitzung am 17.12.2019 vertagt.
  
Abstimmungsergebnis: 4 – Ja-Stimmen – 1 – Nein-Stimme 

7 . Hebesatzsatzung 2020 
Die Vorsitzende stellt den Sachverhalt vor. Der Ausschuss berät über den Sachverhalt. Die 
Mitglieder der CDU haben sich für eine Anhebung der Hebesätze auf 280 %, für Grundsteuer 
A und B, ausgesprochen. Herr Tobias Stuke stellt einen Antrag, den Tagesordnungspunkt 
auf die Gemeindevertretersitzung am 17.12.2019 zu vertragen.
Beschluss: 
Der Tagesordnungspunkt wird auf die Gemeindevertretersitzung am 17.12.2019 vertagt.

Abstimmungsergebnis: 3 – Ja-Stimmen – 1 – Nein-Stimme – 1- Enthaltung  

8 . Mitteilungen und Anfragen 
Der Bürgermeister berichtet über folgende Themen:

 Straßenlaternen sind alle auf LED umgerüstet.
 S-H Gemeindetag war sehr erfreulich und harmonisch. 
 KiTa Reform bringt mehr Bürokratie mit sich und finanzielles Ausmaß ist noch unbe-

kannt.
 Ganz S-H ist unterfinanziert.
 Die Zahlen für die KiTa-Reform sollen bald kommen.

Vorsitzende/-r Schriftführer/-in
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